

# Nuevo yacimiento de cobre en China: ¿Cómo impacta a la economía chilena?

**S**i bien la difusión, por parte de las autoridades chinas del descubrimiento de un yacimiento de 20 millones de toneladas de cobre en su territorio, es una noticia que ha generado expectativas en los mercados globales, existe un largo proceso antes de que se transforme en una mina comercial. Así lo explicó el director de la Escuela de Ingeniería Civil de Minas de Universidad de Talca, Carlos Moraga Cruz, quien aclaró que, “falta definición del proyecto, saber cuál es la parte explotable, cómo lo afecta la legislación local y si, se convierte en

una mina, podríamos hablar de un impacto en el mercado, más allá de la expectativa”.

El académico agregó que, “si pasa eventualmente a ser una mina habría un aumento de la competencia en el mercado y, ese incremento, por un lado, es bueno, porque obliga a las empresas a ser más eficientes, a mejorar los procesos. Sin embargo, esto traería una baja en los precios del cobre, lo que afectaría directamente a Chile”.

Entonces, indicó especialista, de concretarse la extracción de estas enormes reservas del metal rojo, los desafíos para Chile,

como líder mundial en el área, son amplios. “Puede ser una oportunidad de mejoras para la industria minera, en donde se podrían analizar nuevas tecnologías o tomar decisiones de optimización de los procesos para aumentar la ganancia en la producción”, planteó.

“Hay mucho margen de mejora para hacer los procesos más eficientes, para optimizar algunas operaciones”, agregó.

En ese sentido, destacó el experto, la academia también podría jugar un rol importante en este potencial escenario. “Hay un activo

intrínseco que es el conocimiento. Nosotros sabemos procesar cobre, sabemos generar ese producto. Entonces podrían surgir nuevas oportunidades de colaboración desde la academia o desde la industria”, señaló.

Para finalizar, Moraga Cruz indicó que no sólo desde el mundo académico o la industria minera se deben hacer los esfuerzos frente a este potencial escenario, ya que resulta fundamental tener “una mirada del país y darle impulso a los nuevos proyectos que se están generando en Chile”.

